



Sala de Prensa

Llega al Ministerio de Educación una mujer estratega

La barranquillera Yaneth Giha es el reemplazo de Parody. Era directora de Colciencias.

Cinco semanas después de la <u>renuncia de Gina Parody al Ministerio de Educación</u>, el presidente Juan Manuel Santos confirmó que Yaneth Giha –hasta este jueves directora de Colciencias– llegará finalmente en su reemplazo.

"Le doy la bienvenida al gabinete para que usted siga trabajando por la educación", le dijo Santos a la Ministra, oriunda de Barranguilla.

Giha agradeció el voto de confianza del Presidente. "Esta es una de las carteras más importantes de este Gobierno. La educación es el centro y el eje de mucho de lo que se está haciendo", aseguró.

También dijo estar comprometida a seguir trabajando con el fin de que Colombia sea el país más educado de América Latina para el año 2025. **"Es una meta ambiciosa. Ha habido avances maravillosos, pero todavía nos falta mucho"**.

Una estratega

La nueva Ministra es economista de la Universidad de los Andes, con especialización en resolución de conflictos; tiene dos maestrías, una en estudios políticos, de la Universidad Javeriana, y otra en estudios de guerra en el King's College London (Londres, Reino Unido).

En 1997, Giha estuvo vinculada al Departamento Nacional de Planeación como subdirectora de defensa y seguridad, y profesional de división de Fuerzas Militares y Policía; en el 2004 se desempeñó como asesora del Viceministerio de Educación Preescolar, Básica y Media. Su hoja de vida, sin embargo, la muestra como una persona enfocada en la estrategia, lo cual quedó reflejado en los cinco cargos que ocupó en el Ministerio de Defensa entre el 2003 y el 2013, entre ellos el de viceministra de dos viceministerios.

Antes de llegar a Colciencias trabajó un año (2013-14) con el grupo Centro de Liderazgo y Gestión como directora general; allí, de acuerdo con su currículo, creó el área de Ciencia, Tecnología e Innovación. También fue directora de Innovación de la Cámara de Comercio de Bogotá y directora de Posconflicto de la Fundación Ideas para la Paz. Además, se ha desempeñado como docente en las facultades de Economía y Ciencia Política de los Andes.





Sala de Prensa

Ante la anormalidad académica que declaró la Federación Colombiana de Educadores (Fecode) para reclamar el cumplimiento de acuerdos a los que llegó con el Gobierno durante pasadas protestas, la Ministra aseguró que recibe el cargo con las complejidades que trae cualquier otra cartera. "Estaremos trabajando y nos sentaremos a conversar con quien sea necesario", dijo.

Sobre el nombramiento, Luis Grubert, presidente de Fecode, aseguró que si bien es una decisión del presidente Santos, espera que Giha sepa de educación y de políticas educativas.

"Para nosotros, la crisis que tiene la educación requiere una persona que pueda trazar una hoja de ruta desde la convergencia de los distintos sectores que envuelven el sector", dijo Grubert.

Expresó, así mismo, que espera que la relación con el magisterio "tenga el trato respetuoso que amerita el sector".

Cuatro retos que esperan a Yaneth Giha

Yaneth Giha llega a dirigir una de las carteras más protagónicas del gobierno de Juan Manuel Santos.

El Ministerio de Educación, a la cabeza de programas como Ser Pilo Paga y la Jornada Única, es una las banderas del Gobierno y una estrategia clave para garantizar una paz estable y duradera.

Entre los retos que Giha deberá sortear para lograr la meta de que Colombia sea la más educada están:

- **1. Evitar paro:** este es el problema más coyuntural. Fecode declaró anormalidad académica por supuestos incumplimientos en los acuerdos a los que llegaron los docentes con el Gobierno en el paro del 2015. Giha deberá solucionar el asunto y evitar otro paro nacional.
- **2. Luchar por presupuesto:** desde hace días se viene cocinando la reforma tributaria y definiendo el presupuesto general. La Ministra deberá buscar más recursos para el sector y hallar nuevas fórmulas para administrarlos; la consigna es evitar crisis, principalmente en el sector de educación pública superior.
- **3. Contra la corrupción:** el Programa de Alimentación Escolar, universidades de garaje, educación tercerizada, entre otros, son los frentes en los que debe poner la mira.





Sala de Prensa

4. Reforzar la calidad: la Ocde generó una serie de recomendaciones para que Colombia pueda formar parte de esa organización y mejorar la calidad de la educación del país. En comparación con otras naciones de la región, los resultados no son alentadores. Para superar ese estigma se debe, entre otras acciones, mejorar la calidad de los docentes y ampliar los programas de bilingüismo.

Diario EL TIEMPO, 11 de Noviembre de 2016. Página 5